

Édito.



L'été et ses congés pour beaucoup sont l'occasion d'un ralentissement, se prêtant comme on aime à l'appeler maintenant en bon français au *slow life*, temps sans temps offrant à nos corps et à nos esprits une respiration, une distanciation.

L'été est aussi l'occasion de s'échapper, sans forcément aller au loin, mais de prendre de la distance et offrir à l'horizon de la perspective.

L'été est également le temps des migrations, des transhumances pastorales. Le temps des au-revoir et non des adieu à une communauté précieuse, pour un bonjour et des rencontres avec une nouvelle communauté. Temps où l'on fait toujours église avec l'ici et le là-bas, ensemble, dans la joie et la reconnaissance de l'Église, des églises telles qu'elles sont et dans l'espérance de l'Église universelle, fraternelle et incarnée, en ce monde et pour ce monde.

Alors pour nourrir pleinement, ce temps, ces temps de l'été qui s'annoncent, permettez-moi de vous partager l'une des prières du pasteur André Dumas, que j'affectionne particulièrement pour sa capacité de nous porter par des mots, tout à la fois, d'une grande douceur et d'une grande lucidité.

Bel été à vous et que Dieu puisse nous garder en ses mains et dans sa Paix !

Quand je pense à l'Église, je la voudrais telle qu'elle n'est pas : attirante, engageante, percutante, militante sans doute aussi, variée et universelle, secrète et évidente, riche et nourricière, pauvre et véridique, surprenante et solide. Bref, j'aimerais, mon Dieu, que ton Église, qui est notre Église, m'offre tout ce que je ne lui donne pas.

Tu la connais aussi bien que moi, cette Eglise qui fume souvent à peine comme une bougie épuisée.

Tu la connais, trop petite pour ta grandeur et trop grande pour notre petitesse, une Église mal aimée et du coup mal aimante, une Église dont la fidélité devient répétitive et l'infidélité habituelle, une Église qui se paie de mots et qui continue à enténébrer la vie de bons sentiments inutiles et d'accusations décourageantes.

Alors mon Dieu, fais que je cesse de blâmer l'Église pour me dispenser moi-même d'y travailler. Fais que je cesse de lorgner ses déficiences par le trou de la serrure, pour me protéger moi-même d'en franchir la porte. Fais que je quitte le banc des spectateurs et moqueurs pour m'asseoir au banc des acteurs et des célébrants, car ainsi seulement, je m'arrêterai de regarder ton Église, qui est notre Église, pour y vivre avec les autres [...]. Amen

André Dumas, pasteur

Dates de rentrée de certaines activités

Partage n° 247

Juillet ~ novembre 2023

Les Cultes

— Dijon: tous les dimanches à 10h15 —

— Beaune : le 1^{er} dimanche du mois à 10h30 —

— Fain-lès-Moutiers : le 2^e samedi du mois à 15h —

Les rencontres acuméniques

ACAT: 4 sept. à 19h30, Maison diocésaine (1^{er} lundi du mois). **Entrepreneurs & dirigeants chrétiens** (EDC): 5 septembre.

Diaconie

Entraide protestante (APE) : 6 septembre à 9h30 (vestiaire : tous les mercredis sauf vacances scolaires).

Cercle de silence : 12 septembre à 18h, place François Rude. Accueil des Étrangers (ADE) : 7 septembre à 9h (les jeudis). Cours de français pour les étrangers (FLE) : 2 octobre à 10h.

Lecture communautaire de la Bible

Partage biblique à Dijon : 8 septembre à 14h30 (bimensuel). **Étude biblique œcuménique à Beaune** : 14 septembre à 18h30, rue des Dominicaines (le 2^e jeudi du mois).

Étude biblique œcuménique à Saint-Rémy-lès-Montbard (21500): 19 sept. et 14 nov. à 15h, au monastère Saint-Élie. Étude biblique à Dijon: 5 octobre à 19h (1 jeudi par mois). Lecture suivie œcuménique à Dijon: 4 octobre à 19h (le 1^{er} mercredi du mois).

Rencontres des jeunes et catéchèse

Étudiants & jeunes actifs : 20 sept. à 19h30 (le 3° mercredi). Lycéens et post-KT : 15 sept. à 18h30 (le 3° vendredi du mois). Catéchèse : 2 sept. à La Chaux, voir p. 2 (1 dimanche par mois). Scouts : date non définie.

Chant

Gospel : lundi 4 septembre à 20 h. **Atelier chant** : date non définie.

Autres rencontres

Artisanat : 5 septembre à 14h30 (mardi sauf vacances). Jeudis de l'amitié : 14 septembre à 14h30 (2° jeudi du mois).

Journée de rentrée dimanche 8 octobre

Culte familles à 10h15

Apéritif et repas partagé tiré des sacs

École biblique, pré-KT, KT ados, lycéens, étudiants & jeunes actifs, scouts.

Animations dans l'après-midi : à construire.

Nouveau rendez-vous à Dijon

Étude biblique : textes bibliques surprenants

De 19h à 20h30 par le pasteur Marcel Mbenga

Vous êtes quelques-uns à nous avoir fait part de votre souhait d'un travail biblique mais plutôt en soirée pour permettre à tous ceux qui ne peuvent pas se libérer les après-midis de bénéficier de ce temps communautaire.

Aussi nous vous proposons de nous retrouver une fois par mois. Notez les dates de toute l'année :

5 octobre ; 16 novembre ; 7 décembre ; 4 janvier 2024 ; 1^{er} février ; 7 mars ; 4 avril ; 23 mai ; 6 juin.

Lors de la première séance, nous pourrons arrêter l'horaire qui convienne le mieux. Vous y avez toute votre place. Venez!



Assemblée du Désert en Bourgogne

Samedi 2 septembre 2023 à la ferme de La Chaux

Projet porté par les parents des enfants qui suivent la catéchèse, venez pour quelques heures, pour la journée ou plus ! Possibilité de dormir sur place (sous tente ou en dortoir) ou de repartir après le temps de la veillée.



8h30: RDV au Lac Kir, 1^{er} parking (à partir de Dijon)

11h: Atelier chant à 4 voix ou autres animations

12h30 : Pique-nique

15h: Grand jeu

17h30 : Culte

19h: Barbecue

20h30: Veillée



Formation consistoriale à la prédication

Pierre-François RAYMOND-CHARRE, de Pontarlier.

Comment préparer un prédicateur ?

Cette recette typiquement régionale a été concoctée par les pasteurs du consistoire, afin de renouveler la carte des prédicateurs mandatés. Évidemment les prédicateurs ainsi préparés n'ont pas la saveur du pasteur, et d'ailleurs ils ne seront pas réellement un succédané de pasteur mais plutôt un mets simple et accessible.

On peut utiliser à cet effet des individus masculins ou féminins. Dénichez pour commencer des spécimens bien confits dans le protestantisme, sans conservateur (c'est parfaitement inutile, ils le sont à l'état naturel). Aucune autre qualité est requise, exceptée une bonne motivation.

Pour cette préparation, il vous faut des ingrédients de base : dans notre région sont utilisés les pasteurs Marcel Mbenga, Carine Frank et Hugues Girardey. Pour varier le goût, il est nécessaire d'ajouter par moment d'autres intervenants comme les pasteurs Hope Nenonene ou Isabelle Alves (« Notes bibliques et prédications »).

Disposez alors vos huit à quinze prédicateurs, débutants ou confirmés, dans une salle modérément chauffée soit à Besançon, soit à Dijon, soit à Chaumont. Faites-leur subir successivement une mastication de texte, un gavage d'exégèse puis de liturgie et enfin saupoudrez d'une dose de conseils pour conduire correctement un culte. Pour cela n'hésitez pas à alterner les exposésconférences, des discussions en grand groupe et des exercices en petits ateliers.

L'effort essentiel sera porté sur la préparation de la prédication, à partir de la méditation et de l'analyse d'un texte, et le recours aux ressources mises à disposition par l'EPUdF. Et ce, toujours dans la perspective de l'annonce de la Bonne Nouvelle.

Le truc du chef : intercaler des pauses-café agrémentées de quelques douceurs : cela attendrira vos prédicateurs. Le produit de cette préparation peut-être goûté dans diverses circonstances.

Bon culte!

Journées du Patrimoine

Les 16 & 17 septembre 2023

Ouverture du temple de 14h à 18h.

Jeux d'orgue à partir de 15h, entrecoupés par la présentation du bâtiment et d'aspects du protestantisme.

Œcuménisme

Le Mois de la Création . Journée de clôture

Le 7 octobre 2023 à la maison diocésaine

Conférences, ateliers, moments de partage, célébration.

La marche pour la Création initialement prévue cette année le 1^{er} octobre ne se fera plus mais tous les participants seront invités à rejoindre cette journée de clôture du mois de la Création pour en faire un véritable temps fort œcuménique.

Bienvenue au Père Yves FROT

Jusqu'ici curé à Beaune, il est nommé curé de la cathédrale et curé de l'église Saint-Joseph à Dijon.

Son installation aura lieu le 17 septembre à 10h à la cathédrale Saint-Bénigne de Dijon.

Groupe &cuménique

Voici les dates des rencontres du groupe œcuménique à la Maison diocésaine :

13 septembre; 8 novembre; 13 mars 2024; 2 mai.

Finances

Henny PETITJEAN

Je voudrais tout particulièrement remercier tous ceux qui non seulement ont à cœur de procéder par des virements automatiques mais en plus ont augmenté très sensiblement leurs dons mensuels. Cela permet de mieux prévoir non seulement les recettes mais aussi le paiement des factures récurrentes. Un grand merci à tous les autres qui procèdent encore soit par chèque, espèces, carte bancaire, don en ligne. Merci pour tous les dons déjà reçus et à venir.

Comme vous le savez, nous devons verser mensuellement une contribution à notre région Est-Montbéliard, contribution qui permet entre autres d'assurer les salaires des pasteurs et les services de l'union (EPUdF). À ce jour, nous accusons déjà un retard dans les versements. Mais nous restons confiants. Nous recevons encore des dons suite à la dernière lettre financière. Merci à tous.

Bon été à tous sous la grâce de Dieu.

Pour faire un don, 3 possibilités (voir encadré p. 4)

Retour sur le temps de prière ACAT

Dans le cadre de la Nuit des Veilleurs

Une trentaine de chrétiens s'est rassemblée ce 23 juin à l'invitation de l'Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture pour célébrer la Nuit des Veilleurs à l'occasion de la Journée internationale de soutien aux victimes de la torture.

Cette célébration œcuménique a donné l'occasion de méditer sur la place de la prière au cœur de l'action, thème de cette année, et de prier pour les victimes de la torture, en particulier : Floriane IRANGABIYE (Burundi), Jean-Rémy YAMA (Gabon), Kenia Hernández (Mexique), Jalal,



Abdullah, Yousef, Hassan, Ali JAFFAR, Jawad, Ali HASSAN, Mahdi (Arabie Saoudite), et Prageeth EKNALIGODA (Sri-Lanka). Prière également pour les bourreaux, eux-mêmes victimes des systèmes qu'ils servent et pour qui nous gardons espoir d'une conversion, et action de grâce pour les prisonniers soutenus par l'ACAT et libérés dans les derniers mois!

La veillée s'est conclue par une bénédiction avec le père Yves Frot et le pasteur Marcel Mbenga et l'invitation à signer plusieurs pétitions et cartes personnelles à destination des prisonniers ou de leurs proches.

Pour en savoir plus : http://www.acatfrance.fr et https://nuitdesveilleurs.fr

Groupe ACAT de Dijon:

Michèle REVIRON
mreviron@orange.fr / 03 80 66 51 74
Eugénie MBENGA
eugeniembenga@gmail.com / 06 86 48 62 31

8º Salon du livre et des médias chrétiens

Vendredi 1er décembre 2023 de 10h à 19h

Une trentaine d'auteurs sélectionnés par leur maison d'édition qui auront tous publié un ouvrage dans l'année.



Des grands prix (Témoignage, Spiritualité, Jeunesse, ...) seront décernés.

Des tables rondes sur des thèmes encore à définir.

Aumônerie du CHU



Lundi 9 octobre 2023

Culte d'installation de l'aumônier protestant du CHU Anely DIATA, 03 80 66 93 75 / anely.diata@chu-dijon.fr Une écoute attentive et bienveillante, une réponse aux besoins spirituels et religieux des personnes hospitalisées.

Témoignage

Jacques GUTH

L'espérance d'une joie est presque égale à la joie qu'elle donne. Oui, quelle joie animait mon cœur ce dimanche du 14 mai en retrouvant après trois ans et demi, mon Église à Dijon. Avec bonheur, j'ai entendu l'orgue, reconnu la croix éclairée, la Bible, la bougie. Heureux aussi d'avoir pu chanter les cantiques que je connaissais. Heureux de prier avec ferveur et en communauté, dans ce temple aimé où j'ai tant œuvré il y a quelques années.

C'était en terme de marin « le haut de la vague ». Hélas! le creux de la vague survenait avec la non audition de la prédication et autres prises de parole, du fait de résonances. Est-ce que Dieu a voulu comme pour les disciples, que Jésus disparaisse dans une nuée?

Heureusement comme à la Pentecôte, l'Esprit-Saint m'a comblé de joie lorsqu'on a chanté : « À toi la gloire ! »

Tête régionale à Valentigney

Dimanche 3 septembre 2023



EGLISE PROTESTANTE UNIE DE FRANCE Accueil à partir de 8h30.

10h : Culte d'action de grâce avec envoi en mission du nouvel inspecteur ecclésiastique, le pasteur Marc Frédéric MULLER.

Inscriptions au repas jusqu'au 23 juillet.

16h : concert : récital interactif de chansons spirituelles.

Au-revoir pasteur Hugues Girardey

Lors du culte du 25 juin dernier et de la fête de l'Eglise, nous avons pris le temps pour dire toute notre reconnaissance au pasteur Hugues Girardey et lui souhaiter un ministère fructueux dans son nouveau poste. Il nous fait l'amitié d'écrire encore l'éditorial de ce numéro. Nos chemins se rencontreront encore un peu plus facilement puisqu'il reste dans notre région Est-Montbéliard.

Que le Seigneur l'accompagne!

Dans nos familles...



Hélène MIGLIARINI, le 16 avril Maël MOLLOT, le 28 mai Emilie, Valentine et Bastien CHEVALLIER, le 24 juin Lola GAILLARD, le 25 juin

Confirmations

Yona MBENGA et Martin CARTIER, le 28 mai

Bénédictions de Mariage

Céline ROLLAND et Aymeric MIGLIARINI, le 16 avril Violaine RANDRIAN et Benoît MADIKA, le 6 mai Céline SELLENET et Nicolas CARÊME, le 3 juin Lydia PLAMPER et Thomas COT, le 17 juin Sara Anderson et Damien Ganansia, le 1er juillet Bérengère Evin et Jean-Luc Doré, le 8 juillet

Obseques

Anne-Marie Champenois, 74, le 27 avril Bertrand Goguel, 87 ans, le 26 mai Françoise Rodet, 93 ans, le 6 juin Ursula Anna Schlicht, 82 ans, le 16 juin

Église protestante unie de Dijon, Beaune, Côte-d'Or

Temples à Dijon, 14 bd de Brosses et à Beaune, 5 rue Pierre Joigneaux

Pasteur Marcel Mbenga - pasteur.mbenga.epudf@gmail.com - 06 33 36 33 98
Présidente du Conseil presbytéral, Françoise Duguet - fj.duguet@laposte.net
Don à notre Eglise : La Banque Postale : IBAN FR56 2004 1010 0400 7187 4M02 593
Chèque à l'adresse du Temple à l'attention de la trésorière ou don en ligne sur le site de l'Église.
https://www.eglise-protestante-unie.fr/dijon-beaune-cote-d-or-pA0716/don